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天下
豫商

郑汴新区
需完善四大功能
□晚报记者 张华

8 月 28 日下午，豫商大会举办郑
汴新区发展及承接产业转移高层论
坛。

中国社科院荣誉学部委员、经济
专家陈栋生说，在中原城市群中，作为
巨大城市群核心增长极的郑汴新区，
亟须完善提升自身的枢纽、创新、领航
和带动四大功能。

同时，陈栋生说要重视豫商的作
用，豫商回乡创业，不仅带来了项目、
资金、技术与管理，还带来了在海内外
商场拼搏起伏中对现代化市场经济深
刻的体验与认知。

这对地处内陆腹地的河南经济走
向国际化不乏启迪，还可以将郑汴新
区以至中原大地向产业关联、交易关
联的浙商、粤商和外商推介，发挥以商
招商的作用。

河南大学经济学院院长耿明斋在
论坛上提出，强化与郑州、开封两市市
区的联系，力争通过 5到 10年的努力，
把郑汴新区建设成为“五区一中心”，
即现代产业聚集区、现代复合型新区、
城乡统筹改革发展实验区、对外开放
示范区、环境优美宜居区和河南省乃
至中西部地区的区域服务中心。

中国银行河南分行副行长 张东向
“要把大招商做好，诚信是非常重要

的。招进来了，如何把它留下来？如何让它
能挣到钱？我们答应的事情一定要兑现，不
能让客商失望。如果一个失望，那么一传
十，十传百，这对河南的投资环境影响是非
常大的。”

28日上午，第五届豫商大会开幕式在开封隆重举行。
本届大会，境内河南商会57个，境外河南商会8个，省内各市均派代表团参会，参会客商1203人，与会人员达1500人左右，各项规模均超过往届。
全国政协第十届委员会副主席张怀西，省委副书记、省长郭庚茂，省政协主席王全书，省委副书记、组织部长叶冬松等领导出席大会开幕式。

晚报记者 程国平 张华/文 马健/图

豫商已成为加快河南发展的一支重要力量

郭庚茂在致辞中说，豫商是河南加快发展的一支重要力量。
豫商大会自 2006年以来已成功举办四届，成为海内外豫商与家乡之

间、豫商彼此之间联络感情、交流经验、共谋商机的重要平台，成为汇聚天
下豫商、共襄合作盛举、助推中原崛起的一大品牌。

“本届豫商大会规模为历届最大，必将为我省招商引资、扩大开放发挥
积极作用。”郭庚茂说，希望各位豫商继续发扬“艰苦创业、勇闯市场、诚信
为本、造福社会”的豫商精神，踊跃回乡投资，为实现家乡振兴作出新的更
大贡献。

“河南各级党委政府将一如既往地为豫商回乡创业创造良好环境、提
供优质服务。”郭庚茂承诺。

本届豫商大会活动丰富多彩

本届豫商大会会期3天。
开幕当天，大会举行了豫商主题论坛、开封市情推介暨项目签约仪式、

大会论坛（包括郑汴新区发展及承接产业转移高层论坛、文化旅游产业发
展高层论坛、现代邮政服务高层论坛、大招商时代论坛）等活动。

作为本届豫商大会的一大特色，开幕式前的 8月 27日，组委会在开封
推出河南省特色产品暨豫商商品大联展。

将特色产品联展列入豫商大会的主要活动，这还是第一次，有3000多
种我省特色产品和豫商商品展出。

这些特色产品主要是干鲜果菜、土特产品、粮油食品、茶叶饮料、山野
珍品、节日礼品、白酒系列、陶瓷玉器、手工艺品等类别。

开封71个项目签约，开封新区成最大赢家
28日下午，第五届豫商大会举行开封市情推介暨项目签约仪式，共签约项目71个，投资总额205亿元。
来自国内及海外的60多家河南商会、企业组织和同乡联谊会负责人、企业家代表参加了签约仪式。
签约仪式上，开封和与会企业签下71个项目，涉及投资总额205亿元。其中，签约外资项目1个，

总投资5000万美元；签约内资项目70个，总投资201.7亿元。
开封新区成为本次签约的最大赢家，共签约项目16个，其中有4个10亿元以上的项目，分别是投

资21亿元的中联创房地产项目、19亿元的装备制造项目、10.1亿元的煤化科研中心项目、10亿元的金
融服务中心项目。

河南进入大招商时代
“目前河南的

大招商时代已经来
临。”省商务厅厅长
李清树说。

28 日下午，围
绕大招商主题，第
五届豫商大会的分
论坛之一在开封召
开。河南省商务厅
厅长李清树，开封
市市长周以忠，中
国银行河南省分行
副行长张东向，广
东、山西、内蒙古等
省区的河南商会会
长参加了“大招商
时代”论坛。

晚报记者 程国平

河南大招商时代已经来临

富士康落户河南，从第一次谈判到在河南开工只用了一
个月的时间。

李清树说，富士康能落户河南，说明河南已经达到了大企
业要求的环境。

下一步如何吸引外商到河南来，如何提供更好的服务？
李清树说，最近，关于招商引资，省里正关注两个问题。

一个是办事效率，一些部门的办事效率不高。
另一个是有些地方政府随便承诺，签合同前什么条件都

答应，到签合同时，一些条款当时考虑的不是很周全，答应以

后满足不了人家的要求。
所以，商务厅正在筹备全省的对外开放大会，会议主要内

容有两个方面：一个是对全省的招商引资进一步动员、指导；
另一个就是从体制、机制方面要进一步规范政府行为，要在法
治政府、服务政府、效率政府、廉洁政府等方面进一步规范政
府行为。

中国国际贸易促进委员会会长万季飞表示，在招商引资
上，河南一定要提高效率，特别是海关、税收、土地等政府部门
的办事效率，让外商感到河南的投资环境是优异的。

省商务厅厅长李清树统筹整个河南招商工作。有多少个
大项目，它们分布在哪儿，都记在李清树的脑海里。

在李清树看来，河南处在中国的中部，是世界产业和沿海
产业转移的必经之地。

数据显示，去年河南引进境内、省外资金加到一块儿是
2500亿元，占到固定资产的23%。今年上半年引进境外、省外
资金是1600亿元，占到固定资产的27%。

基于此，李清树才会发出感慨：“河南现在进入了大招商
时代。”

“这次来的人员规模比较大，来的客户层次也比较高，签
约项目是历届最多的一次。”李清树说，这表明河南具备了大
招商这个基础条件，也迎来了大招商的良好机遇。

“我非常赞同社会上包括有些外商说的：改革开放前 30
年看沿海，改革开放的下一个30年要看河南。”

招商引资，河南要提高效率

声

音

广东省河南商会副会长 方思文
“广东河南商会成立四年了，开始的时候省领

导亲自带队到广东招商，宣讲河南的优势。这样的
态度让很多同乡感动。”

“商会这1000来个会员，本身也成为河南招商
引资的成员，家乡找到他们，他们自己除了去投资，
还联合粤商、港商、台商来河南投资。”

山西河南商会会长 彭家华
“第一，要注意招商的技

巧。第二，招商以后要注意敬
商、安商和养商。”


